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Compte rendu du conseil d’école du 9 novembre 2018 de 17h30 à 19h30 

 

Ordre du jour :  

○ intervention des représentants du Conseil des Enfants 
○ résultats des élections des Représentants de Parents d’Elèves 
○ bilan de la rentrée 2018 
○ projets de l’année 2018/2019 
○ calendrier des sorties et des animations 
○ point sur le Réseau d’Education Prioritaire 
○ point sur les dispositifs d’aide aux enfants 
○ bilan financier de la coopérative scolaire 
○ travaux et aménagements, informatique 
○ point sur l’A.P.E. 
○ vote du règlement intérieur de l’école 
○ présentation des exercices de sécurité 
○ questions diverses et pot de l’amitié. 
 

Présents : 

Enseignants : Mme Catherine VERMELLE, Mme Katy DASSONNEVILLE, Mme Aline DIMART, Mme Christelle DESROUSSEAUX, 
Mme Stéphanie DETHOOR, Mme Stéphanie CHEERE, M. Freddy RICHARD, Mme Sandrine CHIEUX, Mme Carole TURPIN, M. 
Pierre-Yves PIRA, Mme Emmanuelle DOS SANTOS, Mme Maggy BARTEK, Mme Fanny CLAEYS, Mme Julie MEUNIER, Mme Anne 

GILLES, Mme Marie JOLIVET, Mme Marie MOYNIEZ, Mme Laurence DEREUDER, M. Philippe MARTIN. 
Représentants de parents d’élèves : Mme Dorothée GOALES, Mme Cindy LENOIR, Mme Anne-Sophie VANDERSYPE, Mme Drifa 

BEHAEGEL, Mme Christelle MION, Mme Lila RAKEM, Mme Sandrine VANDENHOVE, Mme Elise DEVULDER, Mme Christine 

LEROY, Mme Isabelle DUSSAUTOIR. 

Représentants de la municipalité : M. Francis VAN DER ELST, M. Olivier CAREMELLE (Adjoints au Maire) 

Excusés : Mme Isabelle DATICHE, Mme Elodie BERTHELOT (parents d’élèves), M. Olivier DELEBECQUE (enseignant), Mme 

Chantal LEPOT (Déléguée Départementale de l’Education Nationale), M. Fabrice SERGENT (Inspecteur de l’Education Nationale) 

Secrétaire de séance : M. MARTIN 
 

 

 

1) intervention des représentants du Conseil des Enfants 
 

Le Conseil des Enfants s’est réuni le vendredi 19 octobre. Il est représenté ce soir par les 2 délégués d’école : Ana 

BONNEAU (Voltaire) et Mathias CLEMENT (Sévigné).  

� cf document joint : compte-rendu du Conseil des Enfants du 19/10/18 
 

2) élections de parents d’élèves 

Tous issus d’une même liste, 19 parents ont été élus (16 titulaires et 3 suppléants). Bienvenue aux nouveaux venus et 

merci aux nombreux « habitués » pour leur confiance et leur fidélité.  

La participation aux élections est en recul : 50,3% de votants cette année (contre 58,3% en 2017, 56,2% en 2016, 59,5% 

en 2015, 45,5% en 2014, 41% en 2013 et 30% en 2012). Sur 489 parents inscrits sur la liste électorale de l’école, 246 se 

sont rendus aux urnes ou ont voté, pour la grande majorité, par correspondance.  
 

3) bilan de la rentrée 2018 
 

La rentrée 2018/2019 s’est bien déroulée. M. Martin précise que les parents de CP ont été invités à accompagner leurs 

enfants dans les classes. M. l’Inspecteur de l’Education Nationale accompagné de l’équipe de circonscription, M. le Maire 

de Lomme accompagné d’adjoints nous ont fait l’honneur de nous rendre visite le jour de la rentrée à 8h30.  

L’école compte cette année une 16ème classe (dans le cadre des CP dédoublés), un enseignant spécialisé du RASED 

(M. DELEBECQUE) et, pour la 5ème année consécutive, un enseignant supplémentaire dans le cadre du dispositif 

« Plus de maîtres que de classes » (Mme MOYNIEZ). 
 

* effectifs de cette année scolaire : 
A la rentrée, l’école comptait 324 enfants (312 en classe ordinaire + 12 en ULIS). Après une petite baisse cette année, les 

effectifs devraient reprendre leur hausse l’an prochain avec 339 élèves prévus : 55 CM2 sortants pour une arrivée de 70 

CP provenant des écoles maternelles du secteur : 47 provenant de Victor Hugo et 23 de Petit Quinquin. Il est probable 

qu’à la rentrée 2019, l’école obtienne 2 ouvertures de classes dans le cadre des effectifs dédoublés : un CP et un CE1. 



* répartition des effectifs selon le constat de rentrée :  
 

 

Classe Effectif Nom de l'enseignant 

CP 14 élèves Mme DASSONNEVILLE 

CP 14 élèves Mme DESROUSSEAUX 

CP 14 élèves Mme DIMART 

CP 14 élèves Mme VERMELLE 

CE1 23 élèves Mme CHEERE 

CE1 23 élèves Mme DETHOOR / Mme ELMERICH 

CE1 25 élèves M. RICHARD 

CE2 23 élèves Mme CHIEUX 

CE2 23 élèves M. PIRA 

CE2 23 élèves Mme TURPIN 

CM1 20 élèves Mme BARTEK 

CM1 22 élèves Mme CLAEYS 

CM1 21 élèves Mme DOS SANTOS 

CM2 26 élèves Mme BUSNEL (Mme MEUNIER) 

CM2 27 élèves Mme GILLES 

ULIS 12 élèves Mme JOLIVET 
 

Il faut ajouter aux effectifs de certaines classes les inclusions des élèves inscrits dans le dispositif ULIS que présente 

brièvement Mme JOLIVET, son enseignante coordinatrice.  
 

4) projets de l’année 2018/2019 : 
 

 

* Projet cirque :  

Les élèves des classes de CP et de CE1 participent à des ateliers hebdomadaires grâce à l’intervention du Centre 

Régional des Arts du Cirque. Ce projet aboutira à un spectacle de restitution pour les parents en fin de projet (le 6 

décembre pour les CP). Les enfants de ces classes ont participé ce 9 novembre à un spectacle de cirque au CRAC. 
 

* Projet musique :  

- spectacle choral du Marché de Noël : toutes les classes y participeront les 11, 13 ou 14 décembre 2018. 

- Choralomme : plusieurs classes participeront à ce spectacle choral organisé par le Denier des Ecoles Laïques de 

Lomme sur le thème « On en voit de toutes les couleurs ! ». 

- rencontres intergénérationnelles : comme l’an dernier, les élèves de Mme GILLES se produiront à l’EHPAD de Lomme 

pour un spectacle musical, en partenariat avec le Denier des écoles laïques de Lomme. 

- plan Musique lillois : les élèves de CM1 de Mmes BARTEK et CLAEYS bénéficient de l’intervention de Mme Prune 

KERKHOVE, Dumiste, autour d’un projet musical spécifique.   

- projet Hip hop : la classe de Mme BARTEK participe à un projet autour de l’initiation au hip-hop avec la compagnie 

Sofaz à la fin du 1
er

 trimestre. Une restitution est prévue le 27 novembre à 18h à la Maison-Folie Beaulieu.  
  

 * Pôle Arts et Culture : 

Outre les visites trimestrielles au Palais des Beaux-Arts de Lille par l’ensemble des classes de l’école, plusieurs temps 

forts seront proposés au cours de cette année scolaire afin de valoriser les productions plastiques des enfants. 

Les enfants visiteront aussi d’autres musées afin d’élargir l‘ouverture aux arts et participeront à des demi-journées 

banalisées spécialement réservées aux arts visuels. Une opération de type « grande lessive » sera lancée. 

Les classes de Mmes CHEERE, BUSNEL et GILLES devraient participer à la Nuit européenne des musées le samedi 19 

mai 2019. Plusieurs classes devraient aussi s’inscrire dans le projet Eldorado – Lille 3000. 

Différentes classes s’inscrivent aussi dans un projet cinéma : Ecole et cinéma pour tous les CE2, réalisation de films 

d’animation avec l’association « Vivre ensemble au Marais » d’Emile BATON (Mmes CHIEUX et DOS SANTOS).  

Plusieurs classes de l’école participeront à l’exposition à l’hôtel de ville en mai 2019 sur le thème « Couleur ». 

M. Martin précise qu’il a présenté le pôle d’excellence Arts et Culture de l’école en réunion de directeurs ce mardi 3 juillet 

2018 à Lompret à l’ensemble des écoles de la circonscription. Cette présentation se fera aussi prochainement auprès de 

l’Inspecteur référent en arts, puis en réunion de bassin, devant M. le Directeur Académique et Mme la Rectrice. 
 

* Participation à des opérations caritatives : 

Comme l’an dernier, l’école s’engagera dans la collecte de denrées au profit de la banque alimentaire le 30 novembre et 

participera aux activités sportives du téléthon du 3 au 7 décembre 2018.  
 

* Marché de Noël :  

En raison de la forte affluence, il aura lieu cette année sur 3 soirées : les mardi 11, jeudi 13 et vendredi 14 décembre. 

Les visiteurs pourront évoluer à travers un nouveau parcours décoré, acheter les objets fabriqués par les enfants, 

assister à différentes prestations (chants, expositions…) et découvrir de nombreuses surprises…    
 

* Canard du Marais : 

Prochaine parution en janvier 2019. Publication commune aux maternelles Petit Quinquin et Victor Hugo.  



* Concours des écoles fleuries :  

L’école participe pour la 5
ème

 année. L’’école a déjà remporté de nombreux prix : 1
er

 prix de la métropole lilloise, prix 

départementaux, prix spécial Pédagogie coopérative, prix Citoyenneté, et même un premier prix national en 2017. 

En 2018/2019, l’école participera à nouveau au concours des écoles fleuries, mêlant fleurissement, arts et éducation au 

développement durable et à la protection de l’environnement. En lien avec la Municipalité et avec le lycée horticole de 

Lomme, le point d’orgue sera la création de nouveaux espaces végétalisés jouxtant le nouveau restaurant scolaire.  
 

* Classes transplantées : 

- classe verte à Phalempin du 12 au 16 novembre 2018 pour les classes de CP de Mmes DIMART et DESROUSSEAUX 

- classes transplantées au collège Jean Jaurès pour les CM2 les 15 et 16 novembre 2018 

- classe de neige dans les Alpes pour les 2 classes de CM2 du 15 au 28 mars 2019  
 

* Parcours éducatif de santé : 

L’école a été désignée école expérimentale pilote pour la mise en œuvre du Parcours Educatif de Santé. Mme CHIEUX 

et M. MARTIN participent régulièrement à des réunions du groupe de travail académique spécifique à ce projet. Dans ce 

cadre, un inventaire des actions liées à la santé et au bien-être des enfants a été réalisé auprès de l’équipe enseignante, 

un questionnaire papier sera remis aux parents de CP et un questionnaire numérique est proposé en ce moment aux 

élèves de CM1. Un diagnostic sera aussi opéré par les acteurs locaux pour déterminer les besoins du territoire. 

De tout cela, émergeront 2 objectifs prioritaires qui seront déclinées par des actions dans les mois à venir. 

Dans le cadre du service sanitaire qu’a sollicité M. MARTIN, 6 étudiants en médecine, pharmacie ou dentaire intervien-

dront le vendredi matin pour des interventions auprès de chaque classe de l’école au niveau de l’hygiène buccodentaire.  
 

* Etude du quartier du Marais : 

Cette année scolaire, l’école va s’ouvrir encore davantage sur son quartier. Outre une première participation réussie au 

week-end de la gare d’eau le samedi 13 octobre, un projet d’étude du Marais au travers des rencontres (habitants, 

forces vives, historiens, archivistes…) va être réalisé tout au long de cette année avec des élèves de différentes classes. 

Le projet aboutira à la réalisation d’une exposition ouverte à tous en fin d’année scolaire, à la parution d’un numéro 

spécial du Canard du Marais consacré au quartier et à l’organisation d’un rallye pédestre et ludique ouvert à tous à 

travers le Marais. Ce projet sera réalisé en partenariat avec la Maison du Projet du Marais, l’espace Parents de la ville 

de Lomme et la classe de Mme Monchiet de l’école George Sand.  

Dans le cadre du budget participatif initié par la ville de Lille cette année, M. MARTIN a déposé un projet de réalisation 

de totems culturels par les élèves, disséminés à différents points stratégiques du Marais pour revaloriser l’image d’un 

quartier qui sous-estime son patrimoine. Ce projet est soumis au vote. A suivre !  
 
  

5) calendrier des sorties et des animations : 

 

CP : 

* projet cirque avec spectacle de restitution au 1
er

 trimestre (+ spectacle de cirque le 9 novembre au CRAC) 

* projets de liaison avec les écoles maternelles : travail commun en arts avec l’école du P’tit Quinquin, projet commun 

autour du carnaval avec l’école Victor Hugo… 

* sorties dans les fermes pédagogiques de Lille ou de Lomme pour les 3 classes de CP : 2 octobre, 30 novembre, 15 

mars et 16 mai (Mme Vermelle), 4 octobre, 11 janvier, 3 mai et 11 juin (Mme Dassonneville), 5 février (Mme 

Desrousseaux), 2 avril (Mme Dimart)    

* sorties en forêt de Phalempin : 16 octobre, 14 mai et 13 juin pour Mme Dassonneville, 6 décembre pour Mmes Dimart et 

Desrousseaux, 11 janvier, 12 mars et 14 mai pour Mme Vermelle  

* classe verte en forêt de Phalempin du 12 au 16 novembre 2018 pour les classes de Mmes Dimart et Desrousseaux 

* visite du jardin des plantes : 18 septembre, 10 octobre et 22 novembre pour Mme Vermelle, 17 octobre pour Mme 

Dassonneville 

* visite du parc zoologique de Lille le 19 octobre pour Mme Desrousseaux, le 28 juin pour Mmes Dimart et Desrousseaux 

* visite de la classe 1930 du Denier des écoles laïques de Lille 

* sortie commune de fin d’année. 
 

CE1 : 

* participation à la semaine du goût en octobre 

* projet cirque avec spectacle de restitution au 1
er

 trimestre (+ spectacle de cirque le 9 novembre au CRAC) 

* projet autour de la sécurité routière avec la police municipale du 14 au 17 mai 2019 

* participation aux Choralomme au printemps 2019 

* accueil des classes à la médiathèque  

* sorties en forêt de Phalempin : 16 octobre, 12 mars et 13 juin pour Mme Cheere,     

* spectacles «Jeanne et la chambre à air» le 14 mars et «Diotime et les lions» les 23 et 24 mai au théâtre du Grand Bleu 

* participation à la cérémonie de remise des prix départementaux du concours des écoles fleuries et visite du parc 

archéologique Asnapio offert par l’OCCE et la fédération des DDEN le 18 octobre 

* participation à la Nuit des musées le samedi 19 mai pour Mme Cheere 

* visite du Musée de la vie rurale à Steenwerck et balade en roulotte dans la campagne des Flandres 



CE2 : 

* ateliers d’écriture aboutissant à la parution d’un album  

* visite du sous-marin Axolotl le 12 octobre pour Mme Chieux et M. Pira (week-end de la gare d’eau)  

* visite de la classe 1930 du Denier des écoles laïques de Lille pour Mmes Chieux et Turpin 

* opération « petit-déjeuner » avec l’intervention d’une diététicienne en partenariat avec le pôle santé de la Ville 

* visite du parc zoologique de Lille le 12 octobre pour Mme Turpin et le 19 octobre pour Mme Chieux 

* sortie en forêt de Phalempin le 11 janvier pour Mme Turpin 

* sorties à la ferme pédagogique de Lomme le 21 mai pour Mme Turpin 

* sortie au musée d’histoire naturelle de Lille pour Mme Turpin 

* intervention sur le cinéma d’animation pour Mme Chieux (avec l’association « bien vivre à la Mitterie ») 

* projet « Ecole et cinéma » pour les 3 classes de CE2 (séances au cinéma Majestic de Lille) 

* atelier théâtre et restitution au théâtre des Tisserands en juin pour Mme Chieux 

* représentation théâtrale en juin à l’EHPAD de Lomme pour Mme Chieux 

* sortie au parc archéologique Asnapio à Villeneuve d’Ascq 

* civic-tour pédestre et visite de l’Hospice Comtesse avec le Denier des écoles laïques de Lomme 

* sortie au Platier d’Oye et sur la côte d’Opale en fin d’année scolaire  
 

CM1 : 

* correspondance avec le Sénégal (Mme Bartek) et la Malaisie (Mme Dos Santos)  

* participation à un projet musical Hip hop pour Mme Bartek (avec la compagnie Sofaz et la Maison-Folie Beaulieu) 

* projet musical dans le cadre du Plan Musique de Lille pour les classes de Mmes Bartek et Claeys  

* visite du sous-marin Axolotl le 11 octobre pour Mmes Bartek et Claeys (week-end de la gare d’eau)  

* visite du parc zoologique de Lille le 12 octobre pour Mme Dos Santos 

* sortie au jardin des plantes le 7 novembre pour Mme Dos Santos 

* intervention sur le cinéma d’animation pour Mme Dos Santos (avec l’association « bien vivre à la Mitterie ») 

* civic-tour pédestre et visite de l’Hospice Comtesse avec le Denier des écoles laïques de Lomme 

* voyage en Angleterre le 11 juin 2019 (Douvres et Canterbury) 
 

CM2 : 

* projet centenaire de l’armistice : visite du musée Somme 1916 d’Albert et des champs de bataille de la Somme, 

participation au concours organisé par les anciens combattants de Lomme et aux cérémonies du 11 novembre 

* spectacle « Piletta remix » le 1
er

 mars au théâtre du grand Bleu 

* projet théâtral avec représentation aux Tisserands en juin pour Mme Gilles 

* participation aux Choralomme au printemps 2018 

* participation aux rencontres intergénérationnelles à l’EHPAD de Lomme pour Mme Gilles (chorale) 

* rencontres littéraires à la médiathèque de Lomme en décembre 

* projet de liaison avec les classes de 6ème du collège Jean Jaurès (tournoi de handball, rallye maths, Calculatice, etc…)  

* projet autour de la sécurité routière avec la police municipale – permis cycliste du 9 au 16 mai pour tous les CM2 

* classe de neige du 15 au 28 mars 2019 

* projet anglais avec participation de l’assistante en langue anglaise mise à disposition par le collège Jean Jaurès  

* initiation à l’espagnol : intervention d’un professeur du collège Jean Jaurès dans le cadre de la classe de 6
ème

 bilangue 

* participation au concours national Défense et illustration de la langue française de l’AMOPA pour Mme Busnel 

* participation à la Nuit des musées le samedi 19 mai 

* correspondance avec une école de Saint-Louis du Sénégal (visite du centre Gaïa à Lille) pour Mme Busnel 

* civic-tour pédestre dans le centre historique de Lille avec le Passeport Culturel du Denier des Ecoles Laïques 

* voyage en Angleterre le 11 juin 2019 (Douvres et Canterbury) 

* sortie offerte par la Ville (Mme Gilles souhaiterait qu’il s’agisse d’une sortie en lien avec le 8 mai 1945)   
 

 

ULIS : Les enfants d’ULIS participeront aux projets de leur classe d’inclusion + 

* Projet « lire et faire lire » et lecture aux MS maternelles de l’école Victor Hugo. 
  

6) point sur le Réseau d’Education Prioritaire : 
 

Depuis la rentrée 2015, l’école a intégré le Réseau d’Education Prioritaire, comme l’école maternelle Victor Hugo et le 
collège Jean Jaurès. La coordonnatrice REP, Mme Laurence DEREUDER, rappelle que le dispositif a permis : 
- la création de classes supplémentaires aux rentrées 2016, 2017 et 2018 (nombre d’enfants moins conséquent par classe)  
- le dédoublement des classes de CP à la rentrée 2018 et des classes de CE1 en 2019  
- la mise à disposition d’un enseignant surnuméraire dans le cadre du dispositif « Plus de maîtres que de classes » 
- la reconnaissance et la valorisation des actions menées en faveur de la réussite et l’épanouissement des enfants  
- la priorité accordée à l’école pour bénéficier de dispositifs d’aide (exemple : service civique universel…)  
- une cohérence accrue du parcours de l’élève de la maternelle au collège (comité de pilotage REP). 
- un accompagnement éducatif (séance hebdomadaire de jeux d’opposition du 20 novembre 2018 au 5 février 2019) 
- le budget majoré de la subvention annuelle allouée par la Municipalité 
 

Un premier bilan est en cours concernant les principaux axes du projet de réseau. 



7) dispositifs d’aide aux enfants :  

* dispositif « Plus de maîtres que de classes » : Mme MOYNIEZ intervient pour la 5
ème

 année dans les classes de CP, 
CE1 et CE2, et en liaison avec la maternelle Victor Hugo. Le mode opératoire principal dans les classes est celui de la 
co-intervention avec l’enseignant titulaire. La maîtresse supplémentaire peut aussi agir au sein d’un groupe d’élèves 
repérés en fonction des besoins, en priorité autour de la maîtrise de la langue (lecture, production d’écrits) et en 
mathématiques. 
* activités pédagogiques complémentaires (APC) : 

Le dispositif se met en place cette semaine. L’an dernier, il a concerné une centaine d’enfants, soit un tiers de l’effectif de 
l’école. Ces derniers sont suivis le soir, de 16h10 à 17h25 par leur enseignant afin de leur apporter des aides au niveau 
des apprentissages, mais aussi au niveau de la méthodologie et de l’estime de soi. 
L’équipe regrette que les activités en lien avec le Projet d’Ecole qui étaient aussi organisées dans ce cadre (initiation aux 
échecs, informatique et culture anglaise, ateliers secourisme) ne soient plus renouvelables dans  ce cadre. 
 * intervention du RASED : 
M. DELEBECQUE présente le Réseau d’Aide. Il intervient auprès d’élèves qui éprouvent des difficultés dans leurs 
apprentissages. Suite à une demande d’aide rédigée par l’enseignant, le maître spécialisé propose des situations 

d’apprentissage par petits groupes ou en co-intervention au CP et CE1. Il intervient aussi à titre préventif à l’école 
maternelle Victor Hugo. M. DELEBECQUE présente une innovation de cette année : un tri-intervention en lecture dans 
une classe de CE1. M. MARTIN rappelle que l’aide apportée est précieuse et indispensable. 
 

* stage de remise à niveau : 

Comme l’an dernier, un stage de remise à niveau a été organisé pendant les vacances d’été (du 27 au 30 août) au profit 
des enfants de CM1 et CM2 présentant des lacunes en français et mathématiques. Ces 4 demi-journées de 3h45 sont 
encadrées par des maîtres volontaires. Le dispositif devrait être reconduit aux vacances de printemps. 
 

* clubs Coup de Pouce : 

Ce dispositif municipal qui a pour but de donner un coup de pouce aux enfants de CP pour les accompagner dans leur 
entrée dans la lecture ne sera plus mis en place dans les écoles situées en REP (puisqu’elles bénéficient déjà des 
classes dédoublées). Le dispositif sera donc redéployé cette année sur d’autres écoles qui n’en bénéficiaient pas. 
 

* interventions du coordonnateur REP : 

Mme DEREUDER intervient dans la plupart des classes de CE2, CM1 et CM2 afin d’apporter un soutien à des projets 
spécifiques autour de la production d’écrits.  
 
 

8) coopérative scolaire :  

Au 1
er

 septembre 2018, nous disposions de 6 625,95 €, soit un excédent de 435,87 € par rapport à l’exercice précédent. 
La coopérative est aussi en attente d’une subvention de 500 € pour le projet « école fleurie ». La bonne santé financière 
de l’école est due aux manifestations et ventes organisées par l’école, mais aussi aux subventions de la Mairie (2 511 € 
pour cette année scolaire) et de l’Association de Parents d’Elèves (1 581 € pour cette année) que nous remercions toutes 
deux vivement. Cet argent permettra de financer des sorties, des projets, du matériel… au profit de vos enfants. 
Mme TURPIN, enseignante, Mme LEPOT, DDEN, et Mme GOALES, parent d’élèves, ont accepté d’être commissaires 
aux comptes auprès des mandataires de la coopérative, Mme DESROUSSEAUX et M. MARTIN. Merci à eux.  

achat de produits pour cession :      3 490,43 €               vente de produits pour cession :     5 039,66 €               

charges des activités éducatives :  10 853,82 €               produits des activités éducatives :  3 617,16 € 

cotisations, assurances versées :         594,84 €               subventions :                                       4 092,00 € 

autres charges courantes :                2 016,93 €               autres produits courants :                        0,00 € 

charges exceptionnelles :                     137,00 €               participations volontaires :               4 873,32 € 

achat de biens durables :                     228,25 €                Produits exceptionnels :                       135,00 €               

total des charges :                           17 321,27 €               total des produits :                           17 757,14 € 

 

 

9) travaux et aménagements : 
 

� inventaire des travaux et aménagements effectués récemment :   

    - petits travaux de maintenance dans les classes et les parties communes (serrures, fuites...) 
    - livraison de l’office décentralisé de restauration scolaire : les enfants y déjeunent depuis la fin du mois de septembre. 
     Vous êtes tous conviés à l’inauguration officielle le vendredi 16 novembre 2018 à 17h30 !  
    - rénovation des toilettes dans le bâtiment Voltaire 
    - construction d’une grande salle de stockage sous une partie du préau du bâtiment Sévigné 
    - installation de 2 TBI (tableaux blancs interactifs) – classes de Mmes DIMART et GILLES    
 

� inventaire des travaux prévus par la Municipalité : 

    - rafraîchissement de la salle polyvalente utilisée par plusieurs usagers (école, majorettes, centre de loisirs…) Ces  
      travaux avaient été annoncés comme programmés pour 2017. Le devis s’élève à 11 000 €. Le projet est reporté. 
    - fuite à une fenêtre de la cage d’escalier du bâtiment Voltaire et problème d’humidité dans le local de rangement 
    - travaux d’aménagement paysager des cours et des nouveaux espaces jouxtant le restaurant scolaire (pelouse, 
      plantations, carrés potagers hors sol, statue…) en lien avec la Municipalité et le lycée horticole de Lomme. 
 



� point informatique : 

La salle informatique, dotée de 15 ordinateurs avec imprimante, est utilisée aussi bien au niveau scolaire que périscolaire.  
Un câblage filaire a été installé l’an dernier pour connexion au net dans chaque classe, mais les câbles reliant les postes 
au réseau n’ont pas été fournis ! Deux nouveaux TBI (tableaux blancs interactifs) ont été installés pour un coût de 6200€. 
Au total, il y aura 9 TBI pour 18 classes à la rentrée 2019. 
L’équipe enseignante demande à ce que la maintenance des anciens matériels (portables associés aux TBI, nettoyage 
des vidéoprojecteurs…) ne soit pas oubliée. M. CAREMELLE précise qu’un effort budgétaire conséquent a été réalisé 
par la Municipalité, le budget passant de 8000 à 240.000 € cette année. Il précise qu’un effort doit être porté sur la 
maintenance (1 seule personne pour 8 groupes scolaires !). La Ville va poursuivre son effort budgétaire pour 
l’informatique scolaire avec une enveloppe de 60.000 € en 2019. 
* Le site de l’école a été réactualisé. Il est hébergé sur le serveur de l’Inspection : voltaire-sevigne.etab.ac-lille.fr 
* Le succès de la page Facebook de l’école ne se dément pas : elle compte à ce jour plus de 700 abonnés. 
 

 

10) point sur l’A.P.E.  

Mme GOALES, Présidente de l’APE, rappelle que l’association a tenu son Assemblée Générale le 27 septembre dernier. 
Elle présente le nouveau Bureau ainsi que les actions prévues : 
- vente mensuelle de petits pains (changement de fournisseur, d’où un prix unitaire passant de 0,60 à 0,70 €)   
- vente de coquilles de Noël en décembre (les enfants se verront offrir chocolat chaud et coquille le 21 décembre) 
- organisation d’un super loto : dimanche 11 novembre 2018 
- mises en œuvre de diverses collectes de récupération (papier, gourdes de compotes, tubes de colle, stylos…)  
- ventes de chocolats et photos avec le Père Noël au marché de Noël les 11, 13 et 14 décembre 2018 
- ventes de cadeaux personnalisés pour la « fête des parents » 
- organisation d’une « boum des CM2 » avec remise d’une calculatrice  
- co-organisation de la kermesse le 28 juin 2019. 
A la rentrée, l’APE disposait de 2809,74 € sur son compte. Un grand merci aux familles qui ont adhéré à l’APE et qui 
contribuent à la réussite des actions de l’association ! M. MARTIN rappelle que l’an dernier, l’APE a reversé 1581 € à 
l’école et remercie chaleureusement les membres de l’APE et les parents qui leur apportent leur soutien. 
 

 

11) vote du règlement intérieur de l’école 

Le règlement intérieur de l’école voté l’an dernier est soumis à lecture et à propositions.  

Une modification est apportée dans le paragraphe 3 : « L’utilisation par les élèves d'un téléphone portable ou de tout 
autre équipement terminal de communications électroniques à l’école est interdite durant toutes les activités 
d’enseignement, y compris celles qui ont lieu hors de l’établissement scolaire (activités sportives, sorties et voyages 
scolaires) conformément à l'article L. 511-5 du code de l'éducation. » 

Le règlement est adopté à l’unanimité. M. Martin rappelle qu’une charte internet y est annexée.   

M. Martin rappelle que les parents s'engagent à respecter et à faire respecter ce règlement intérieur par leurs enfants. 
 

 

12) sécurité 

* Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) : 

Ce dispositif de mise en sûreté des personnes est un plan permettant de faire face à un éventuel accident majeur en 

attendant les secours. M. MARTIN présente le protocole de mise à l’abri. Un exercice intrusion sera réalisé au cours du 

second trimestre.  

* Exercice d’évacuation en cas d’incendie : M. MARTIN présente les résultats de l’exercice incendie réalisé côté 

Sévigné et précise avec regret que l’exercice côté Voltaire n’a pu être réalisé (centrale de la sirène à remplacer). 
 

 

13) questions diverses :  

* livraison du restaurant scolaire : Les enfants déjeunent dans le nouveau restaurant scolaire depuis la fin du mois de 
septembre. M. MARTIN invite tout le monde à assister à l’inauguration officielle le vendredi 16 novembre 2018 à 17h30. 
 

 

* problème de sécurité aux abords de l’école : Mme DEVULDER aborde le problème récurrent de la dangerosité du 
parking pour les enfants, accentuée par l’augmentation du trafic. M. MARTIN présente le mail envoyé par M. 
RATSIMIALARIVO aux élus avec copie à l’école contenant des photos pour demander la sécurisation le trottoir le long de 
l’école. M. VAN DER ELST répond que la responsabilité revient à la MEL, qu’il a demandé un barriérage sur l’un des 
trottoirs du parking pour protéger les piétons. Il précise que si la MEL refus, la Ville installera des potelets. M. VAN DER 
ELST propose aussi de placer un agent de l’ASVP pour des verbalisations à 135 €.  
M. CAREMELLE répond que, pour répondre à ces problèmes de stationnement illicites et d’incivilités chroniques, 
l’association Cmabulle prendra contact avec l’école pour faciliter l’organisation des trajets des enfants vers l’école.  
 
 

* point BCD : Mme RAKEM demande des précisions sur la BCD. M. MARTIN informe les membres du Conseil d’Ecole 
que 5 cartons de livres viennent d’être livrés à l’école afin de renouveler le fonds. De plus, un mobilier spécifique et 

conséquent (tables, chaises, banquettes, meubles, etc… pour un budget de 6559 €) vient d’être livré dans l’optique d’une 

refonte totale du site de la BCD en 2019/2020, pilotée par la médiathèque. M. MARTIN pose le problème de la gestion 
des salles l’an prochain : la pièce qui accueille la BCD actuellement va être convertie en salle de classe. Il faudra sans 
doute songer à aménager l’actuelle salle des maîtres en espace polyvalent accueillant aussi la BCD. 
 

* Le Conseil d’Ecole s’achève à 19 heures 30 par le pot de l’amitié. 
 

* Dates de prochains Conseils d’Ecole : mardi 26 mars 2019 et mardi 2 juillet 2019 


